



Rechazan amenazas de Trump de retomar canal de Panamá

Description

Sin una posición oficial del Gobierno hasta hoy, algunos partidos políticos y medios de prensa rechazaron las amenazas lanzadas por el presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de retomar el Canal.

En su mensaje en la red X, el Partido Revolucionario Democrático (PRD) exigió al Ejecutivo y a la Cancillería que haga respetar la soberanía ante declaraciones inaceptables del próximo ocupante de la Casa Blanca.

Trump exigió la víspera la devolución de la vía interoceánica, que consideró un activo nacional vital para su país y amenazó con retomarla, citando precios exorbitantes a los barcos estadounidenses.

El canal de Panamá fue construido por Estados Unidos, que lo inauguró en 1914 y lo administró hasta su traspaso al Estado panameño el 31 de diciembre de 1999, como quedó establecido en los Tratados Torrijos-Carter firmados el 7 de septiembre de 1977 en Washington por los entonces presidentes de Panamá, Omar Torrijos (1929-1981) y el estadounidense Jimmy Carter.

El 31 de diciembre se cumplirán los 25 años del canal en manos panameñas.

Según señala en su mensaje el PRD, el paso interoceánico fue recuperado por el liderazgo de Omar Torrijos, no para beneficio de potencias extranjeras.

«A Panamá no se le dio el Canal, lo recuperamos y lo ampliamos para nuestro desarrollo económico», subraya ese texto.

Por su parte, la revista analítica El Periódico de Panamá cuestiona al gobierno de José Raúl Mulino, que llama genuflexo por no haber se pronunciado sobre este tema.

El informativo precisa en su editorial que a sólo 28 días de tomar posesión en Washington y a 35 años de la cruel y criminal invasión ordenada por otro republicano, George Bush, que destruyó el país y asesinó a miles de inocentes, pero que en el fondo pretendía recuperar el Canal, expresando el pretexto de apresar a Manuel Antonio Noriega, Trump expresa la más seria amenaza contra Panamá.

El Periódico insta al pueblo panameño de conformidad con el ejemplo de los mártires de enero de 1964 y de los patriotas de todos los tiempos, a defender la integridad territorial, la soberanía y el ejercicio de la jurisdicción en todo el territorio, a pesar de las amenazas y de la falta de patriotismo de un gobierno que no sale al paso de esta grave ofensa a la dignidad nacional.

El Maipo/PL

Date Created

Diciembre 2024

www.elmaipo.cl